# 掛川市教育委員会定例会議事録

会議名	平成28年9月掛川市教育委員会定例会
場所	掛川市役所南館 教育委員会室
開催日時	平成28年9月29日 (木) 午後3時から午後4時10分まで
出 席 者	教育長職務代理者 小野惠美子 表 日本 原 高川佳都夫 会員 水田孝明 松浦昌巳 学校教育課長 中山弘一 佐藤嘉晃 要員 岩尾千佳子 岩尾千佳子 と 日本

#### 報告事項

(1)	平成27・28年度掛川市教育委員会指定「確かな学力の育成」研究発表会について	(資料	1)
(2)	掛川市内小中学校のあらわれについて	(資料	2)
(3)	「白熱サイテク(サイエンス&テクノロジー)教室」について	(資料	3)
(4)	「かけがわ図書館フェスティバル2016」について	(資料	4)
(5)	大東大須賀区域認定こども園化推進委員会の提言について	(資料	5)
(6)	「第10回かけがわ教育の日」について	(資料	6)
(7)	「かけがわお茶の間宣言」募集結果について	(資料	7)

## 1 開 会

教育長:教育委員会9月定例会を開会する。

## 2 教育委員会8月定例会議事録の承認について

意見はなく、承認された。

#### 3 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定報告について、主な事項の説明があった。

### 4 報告事項

- (1) 平成27・28年度掛川市教育委員会指定「確かな学力の育成」研究発表会について 学校教育課長から報告資料1のとおり報告があった。
- (2) 掛川市内小中学校のあらわれについて 学校教育課長から報告資料2及び次のとおり報告があった。

8月の交通事故は、夏休みなので心配したが、全て自転車によるもので、一旦停止、安全確 認における不注意であり、大きなものはなかった。非行等問題行動について、小学校では、深 夜徘徊、中学校では、生徒間暴力、無断外泊、深夜徘徊等で、小中学校共に深夜徘徊があり、 家庭的な問題もあるので、学校でも保護者等によく指導を行った。非行等問題行動については、 毎月市長へも報告しているが、貧困家庭が影響しているのではないか、という意見があった。 貧困だから問題を起こすのかどうかという分析をしたことはこれまでなかったが、市長から求 められたことで分析してみたが、学校教育課で把握している範囲では、「貧困」の定義がまだ ないため、要保護・準要保護の家庭で見たところ、要保護家庭においては全くなく、準要保護 の家庭でも大きな件はない。そういう問題よりも、特別な支援を要する児童・生徒が衝動的に 物に当たったり、先生に対し暴言を吐いたり、友人を蹴ったりする件が多く、貧困だからとい う家庭的なことよりも発達障害的な問題の方が大きいように感じる。その点も市長にも伝えて いる。不登校児童生徒については、8月なのでゼロとなっている。適応指導教室の「みどり教 室」が大東の教育センターにあるが、北部の子どもが南部までバスで通ったり保護者が送った りするのが大変であるため、9月からつくし会館の2階を借りて分教室を開いている。西中学 区の子どもが多いため、何人かはこちらへ来ているが、慣れるまでは時間がかかることや、全 てが揃っているわけではないことから、徐々に北部の子どもたちがこちらへ通うようになれば いいと考えている。

委員:7月の納涼祭で中学生を見ていて思ったが、少し非行に走っている子については、そもそもがいじめられたことから始まり、学校へ行けなくなり、髪を染めたりしている。その子は、近所なのに、そのようになっていることを全然知らなかった。何がスタートになっているのか、こちらも見ていてあげる必要がある。

委員:今まで付き合っていた大人となら話せるというのは、それがその子の本当の姿であるので、その子が素直だった幼稚園や小学校低学年の時の先生に何気なく見てもらうというのはよい。今の環境では鎧を着ているので、昔の関係に戻れるとよい。

委員:深夜徘徊は、どこかで補導されたということか。単独なのか。

学校教育課長:そうではなく、家に帰っていないので保護者が探して見つかり、学校に報告が あったもので、警察が入ったということではない。単独ではなく、初動では何人かがいて、 途中で帰った者もいる。

委員: どこかに集まれる家があるとよくない。居場所があるからこそ出掛けられるということ になる。

学校教育課長:よくあるのが、夜中に家の人が寝てから抜け出してゲームをやったりすること である。

(3) 「白熱サイテク(サイエンス&テクノロジー)教室」について 社会教育課長から報告資料 3 及び次のとおり報告があった。

企業に依頼する場合は、土日だと休日出勤となるため難しい面がある。学童関係者を中心に 動員をお願いしたため、小学校低学年が多かったが、講師が上手にやっていただいた。理科系 の興味を持ってもらう目的で開催したが、実際に知っている企業・商品との関連の中で、本当 のプロによる講義にはリアリティがあり、それを子どもたちも感じてくれたのではないかと思う。大きな企業は、社会貢献を行おうとしており、きっかけを模索している。いろいろなやり方があるので今後も考えてみたい。

- (4) 「かけがわ図書館フェスティバル2016」について 図書館長から報告資料4のとおり報告があった。
- (5) 大東大須賀区域認定こども園化推進委員会の提言について こども希望部長から報告資料5のとおり報告があった。

委員:距離の問題もあるが、車の時代になり送迎が多くなってきている中、バスを出すという ことは、1度始めてしまうとそれが当然となってしまう面があるので、考えながらやっても らいたいと思う。

- こども希望部長:保護者のニーズからすると、遠くなった分をどうするのか、という声は必ず 出てくる。大東・大須賀区域の区長に対する説明をすでに行っており、区長からもそのよう な意見はいただいている。
- (6) 「第10回かけがわ教育の日」について 教育政策室指導主事から報告資料6のとおり報告があった。
- (7) 「かけがわお茶の間宣言」募集結果について 教育政策室指導主事から報告資料7のとおり報告があった。

#### 5 その他

- (1) 次回以降教育委員会定例会の日程等について
  - ア 教育委員会10月定例会平成28年10月25日(火)午後1時30分 掛川市役所南館 教育委員会室※ 引き続き、総合教育会議を開催
  - イ 教育委員会11月定例会 平成28年11月28日(月)午前10時30分 掛川市役所南館 教育委員会室
- (2) その他の予定について

研修視察は、今回のテーマ(教育の情報化(ICT)、英語教育)に基づき、11月16日(水)つくば市(竹園東小学校)、17日(木)那須塩原市(日新中学校)をそれぞれ訪問する。

## 6 開 会

教育長:教育委員会9月定例会を閉会する。